



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Le lac Brome fragilisé par les bouleversements climatiques

Lac-Brome, 12 avril 2024 – L'année 2023 aura été une année charnière pour les organismes de protection des lacs, comme Conservation Lac Brome aux prises avec les effets indésirables des phénomènes météorologiques extrêmes. Les précipitations accrues durant l'année 2023 en sont un exemple éloquent.

Phénomènes hors normes qui préoccupent le président de Conservation Lac Brome, Monsieur Jean-Pierre Pilon « D'autant plus que d'après les modèles météorologiques, notre région devrait connaître des pluies plus abondantes et intenses ainsi que des températures plus chaudes au cours des prochaines années. Ce qui pourrait avoir un effet négatif sur la santé du lac Brome. » a-t-il insisté, en traçant en primeur vendredi dernier, le bilan annuel de CLB devant ses partenaires, de grands donateurs, des élus municipaux, ainsi que des représentants d'organismes locaux et régionaux.

Le nouveau nom dont s'est doté l'organisme en 2023, et sa toute nouvelle **Patrouille Bleue**, qui inclut dorénavant une patrouille nautique, une première depuis la fondation de l'organisme, illustrent bien cette année charnière pour CLB qui ne cesse de peaufiner ses outils de sensibilisation. devant l'urgence grandissante de faire connaître aux usagers du lac, les conséquences des gestes qu'ils posent sur un lac de plus en plus fragilisé et menacé.

En effet, en 2023, les pluies torrentielles n'ont pas été sans conséquences sur le lac Brome a rappelé le président, dont : une mobilisation et un transport accrus de phosphore et de sédiments vers le lac ; la transparence de l'eau qui a chuté de 4,25 m à seulement 2 m à partir du 20 juillet et a persisté jusqu'au mois d'octobre, indiquant une forte présence d'algues et de matières en suspension dans la colonne d'eau. Quant aux périodes de canicules, celle de septembre, un mois particulièrement chaud et ensoleillé, a donné lieu à une deuxième éclosion d'algues bleues qui a duré plusieurs jours et couvert une grande partie du lac.

Pour faire face aux enjeux présents et à venir, mettre sur pied de nouvelles stratégies de mobilisation et surveiller de près l'état du lac et de ses affluents, CLB ne compte plus à sa tête que 9 administrateurs sur 12 : « Or les membres de notre CA, en plus de veiller à la bonne marche de l'organisation, consacrent bénévolement plusieurs heures de leur temps à la mise sur pied et à l'exécution de tous nos projets. D'où notre besoin de renfort! » a conclu devant son auditoire, le président Jean-Pierre-Pilon.

Le président Jean-Pierre Pilon demeure disponible pour entrevue

Personne-ressource à contacter :

Françoise Stanton, Communications/Conseil d'administration CLB

Courriel : francoise.stanton@conservationlb.com

Téléphone : 514-918-8203